

## LOS ENFERMOS QUE NO ESTAMOS VIENDO

SEÑOR DIRECTOR:

Las muertes por leucemia en Chile han aumentado en 50% en las últimas dos décadas. En 2024 casi 900 personas han fallecido a causa de esta enfermedad, tal es así que tiene la tasa más alta de mortalidad de este cáncer entre 2022 y 2024 (Deis). Seis de cada diez de ellos son mayores de 60 años.

Esta enfermedad está incorporada en el GES desde 2007. La cantidad de personas ingresadas a las prestaciones GES también han aumentado en 45% en los últimos cinco años, con 2.175 prestaciones realizadas en 2024 relacionadas a leucemia (Superintendencia de Salud).

Es decir que tenemos más enfermos y más fallecidos por este cáncer. Sin embargo, poco hablamos de esta enfermedad. La ciudadanía no tiene idea de los síntomas a los que tiene que estar alerta ante sospechas, perdiendo tiempo en el diagnóstico precoz.

Pero hay otro problema mayor: no hay tanta variedad de tratamientos (solo quimioterapia) la cual muchos pacientes por su avanzada edad, no resisten. Son los pacientes quienes más resienten la falta de oferta a tratamientos, pero también sus familias, quienes deben cuidarlos, disminuyendo en ocasiones su presupuesto familiar con las consecuencias que eso conlleva.

Teniendo en cuenta que la esperanza de vida va en aumento, es momento de abrir la discusión y visibilizar esta enfermedad con un solo fin: mejorar el tiempo y calidad de vida de los pacientes.

**Christine Rojas H., Pilar León Maldonado,  
Karen Escobar Brito, Sebastián Ewoldt**  
Hematólogos Hospital Gustavo Fricke